

***Départ du Commissaire divisionnaire Xavier GAY-HEUZEY,  
Directeur départemental de la Sécurité Publique  
de la Dordogne***

***Préfecture de la Dordogne, le mardi 27 mai 2014***

***Allocution de M. Jacques BILLANT, Préfet de la Dordogne***

Mesdames et Messieurs, en vous accueillant à cette cérémonie, j'ai pleinement conscience de vivre un moment particulier, tant il n'est pas commun pour un préfet d'accompagner le patron de la police départementale vers une nouvelle étape de sa carrière.

Monsieur le Commissaire divisionnaire, nous sommes réunis aujourd'hui dans les grands salons de la Préfecture pour vous témoigner notre reconnaissance pour l'exemplarité du travail que vous avez accompli.

Durant ces 3 années de services en Dordogne, vous avez fait profiter notre département de vos qualités professionnelles et personnelles.

Au cours de votre riche carrière, vous avez eu l'occasion de faire du maintien de l'ordre, de la gestion de crise, de la prévention et de la lutte contre la délinquance, de l'aide aux victimes, et à partir de 2011, vous avez mis en application cette formidable expérience au service des Périgourdins et des Bergeracois.

Votre responsabilité de chef de la police départementale vous a permis de vivre l'aboutissement de toute carrière d'un haut fonctionnaire de la police, à savoir le commandement des hommes et le développement des relations avec la population et ses élus.

Et vous avez su, Monsieur le Commissaire divisionnaire, relever ces deux défis.

Pour répondre aux attentes de nos concitoyens, vous avez réorganisé vos unités en plaçant l'action sur le terrain et la prise en compte des victimes au cœur des préoccupations de la DDSP de la Dordogne.

Grâce à une analyse pointue et pertinente de la délinquance, vous avez toujours su en cibler les principaux vecteurs et définir avec rapidité les priorités opérationnelles pour les contenir. Vous avez toujours eu ce souci constant du rendement et de l'efficacité.

Vous êtes pour beaucoup dans le classement de la Dordogne parmi les départements les plus sûrs de France.

Je souhaite, à travers l'efficacité de votre travail, saluer aussi celui de vos 200 policiers qui, au quotidien, ont œuvré sous votre autorité pour la sécurité de nos concitoyens et assurent jour et nuit notre protection et notre sécurité. En vous imposant comme un directeur pédagogue, à l'écoute et disponible, vous avez obtenu le meilleur de vos personnels. Comme moi, les Périgourdins et les Bergeracois vous en sont reconnaissants.

Vous avez entretenu un lien fort avec les élus ; dès le départ, vous en aviez fait l'une de vos priorités.

En effet, sans la participation des élus, nous ne pouvons pas améliorer durablement la sécurité des habitants. Expliquer, se comprendre, maintenir le lien est nécessaire, pour vous comme pour les maires.

Ce lien vous a permis d'appréhender les réalités du terrain et donc d'être plus réactif pour garantir la continuité de l'action de l'État et la permanence du service public de sécurité.

Ce lien est aujourd'hui perceptible au quotidien.

Cette relation de proximité, elle s'est illustrée régulièrement à l'occasion des opérations particulières de sécurité et dans l'organisation des patrouilles quotidiennes. Cette relation de proximité a été un élément marquant de votre temps de directeur départemental.

Vous avez aussi formé, avec le Colonel Quintard, puis avec le Lieutenant-Colonel Bréart de Boisanger, un vrai binôme. Votre complicité et votre complémentarité ont été une plus-value dans la mise en œuvre de la politique générale de sécurité.

Vous avez été efficace et précieux, Monsieur le Commissaire divisionnaire. J'ai apprécié vos nombreuses qualités, notamment votre sens de la pédagogie dans le cadre des réunions d'information à l'attention des élus, des commerçants et des entrepreneurs périgordins. J'ai aussi apprécié votre sens de la communication qui a su conjuguer savoir-faire et faire savoir l'action de vos policiers sur le terrain. Enfin, j'ai toujours bénéficié de vos conseils et de votre appui technique, toujours donnés avec intelligence et loyauté. J'en mesure l'importance, croyez-moi.

Aussi, au moment où vous apprêtez à prendre vos nouvelles fonctions dans l'Aude, je veux souligner votre exigence morale, votre éthique et votre engagement sans faille. Autant de valeurs qui forgent le corps des commissaires de police. Monsieur le Commissaire divisionnaire, que les policiers que vous vous apprêtez à commander sachent qu'ils auront un homme d'honneur à leur tête.

Car vous n'avez jamais perdu de vue l'engagement solennel sur l'honneur de protéger les libertés et défendre les institutions de la République que vous avez prononcé lorsque vous étiez élève commissaire à St-Cyr-au-Mont-d'Or.

Je tiens à vous adresser mes vœux de réussite dans vos nouvelles missions, réussite dont je ne doute pas, et à vous exprimer mes plus vifs remerciements pour votre action remarquable à la tête de la Direction Départementale de la Sécurité Publique de la Dordogne durant ces trois années.